

INFORMATIONSBLATT

Vereinsgründung 26. Januar 1968

- 1972** Eröffnung einer **Werkstatt** für Menschen mit geistiger Behinderung in der Eutighoferstraße in Schwäbisch Gmünd
- 1974** Eröffnung eines **Schulkindergartens** in der Eutighoferstraße, ehem. Edeka Gebäude
- 1976** Übergabe der 1. Werkstatt für behinderte Menschen an die neu gebaute Werkstatt der Stiftung Haus Lindenhof
- 1982** Eröffnung des Hauptgebäudes der Lebenshilfe in der Leutzestraße. Hier finden 26 erwachsene Menschen mit geistiger Behinderung im **Wohnheim** ein neues Zuhause. Für eine **Kurzzeitunterbringung** steht ein Zimmer bereit.
Im neuen Haus der Lebenshilfe“ ist ab dem Sommer 1982 auch die **Geschäftsstelle** der Lebenshilfe.
Umzug unseres Kindergartens in das „Haus der Lebenshilfe“ in der Leutzestraße 57.
- 1986** Eröffnung der **1. Wohngemeinschaft** Unterbettringen,
- 1986** Aufbau der **Familienunterstützenden Dienste** in der „Alten Kochschule“ in Bettringen, z. B. Tages- und Wochenendangebote, Ferienbetreuung, Urlaubsangebote, Hilfe bei der Pflege zu Hause oder in unseren Räumen, Clubabende, Spielmittage usw.
- 1992** Eröffnung der **2. Wohngemeinschaft** in Schwäbisch Gmünd, Klarenberg
- 1995** Eröffnung der **3. Wohngemeinschaft** in Herlikofen.
- 1996** Eröffnung einer **Intensiv-Kindergartengruppe** in der Villa Wirbelwind Bettringen. Ebenso enge Kooperation einer Schulkindergartengruppe mit sechs Kindern mit Behinderung mit dem Martinuskindergarten der Kath. Kirchengemeinde in Bettringen.
- 2000** Aufbau des **Ambulant Betreuten Wohnens** in der Lebenshilfe. Inzwischen leben 30 Menschen in der Stadt Schwäbisch Gmünd in Einzelwohnungen mit Betreuung durch die Lebenshilfe.
- 2000** Organisation eines **Fahrdienstes**.
- 2001** Eröffnung der **Seniorengruppe/Tagesbetreuung** im „Haus der Lebenshilfe“:
- 2004** Anerkennung der **Gmünder Stiftung Sterntaler**. Die Gmünder Stiftung Sterntaler dient der nachhaltigen Förderung aller Einrichtungen der Gmünder Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung e. V.
- 2005** Umzug des Schulkindergartens in den Stadtteil Hardt. Der Schulkindergarten wird in „**Sterntaler Kindergarten**“ umbenannt.
- 2007** Eröffnung der **4. Wohngemeinschaft** in Bargau,
- 2008** **40 Jahre Lebenshilfe Schwäbisch Gmünd**
- 2009** Gründung von **JuLe Gmünd**, die Junge Lebenshilfe, eine Selbsthilfegruppe für Eltern von Eltern.
- 2014** Beginn von **2018plus**, ein Gestaltungsprozess zum Entwickeln von Wegen und Zielen für eine zukunftsorientierte Lebenshilfe Schwäbisch Gmünd
- 2017** **Umzug WG I** Unterbettringen in die Stadt Schwäbisch Gmünd Pfeifergässle
- 2018** **50 Jahre Lebenshilfe Schwäbisch Gmünd**
Neubau Wohnheim
- 2019** **Umzug der Kindergartengruppe St. Martinus** in die Räume des **Schulkindergartens** „**Sterntaler**“
Oktober Einzug in das **neue Wohnheim** Friedhofstraße